

琵琶湖と玄海満庭

「半世紀の昔を想う」
九大ヨット部とBYCを思う」

顧れば「早や50年の昔となつた、琵琶湖の水域で日本では初めて社会人のピヤコヨットクラブ（BYC）が創立した。それと相應しく玄海の水域では日本で初めて学生ヨットクラブが充足したこととは全く奇しき因縁のあるようと思われる。

西と東に遠く離れていた兩俱樂部が明治17年BYCが英國（RYA）より國際單一型12呎艇の設計圖モードを頒布せり。10艇を大津市桑野造船所で建造し、（明治18年4月）之を完成して遊水式を盛大に挙行しをこのA級12呎艇10艇の内2艇を九州帝国大學ヨット部の希望により

11
諒度することとなつた。

BYCと九大とは遠く離れてるが水は琵琶湖から玄海灘につづいてる。
昭和8年のことであるがBYCのメンバー吉本善多君が單身でA級ディンギーと操って琵琶湖を出完して琵琶湖の水路を経て淀川に出て大阪湾へ向い更に瀬戸内海を西へ西へと赤穂・牛窓まで帆走しきがあつた。
九州の端底とその時はリレーすれば玄海灘までクルージング出来たのを知れぬ。

(2)
前述の九大コット部へのA級ディンギーを恐らくこのコースを船便であつたうと見られるが通つて行つたことと思う。

九大ヨット部と BYCとのつながりは
今12/2思えば大変なつかしい思い出
である。

~~しかも~~ 両ヨットクラブは BYCが京一高
ボート部OB有志によつて 50周年記念
に創立したと今様 九大ヨット部が
ボート部のメンバーが創立されたときに
相共通している。

尚、50周年の今日共に健室にヨット
活動を活発にやら~~せら~~ ことは
全くゆ罔度の至りである。~~や~~ しかし
この両ヨットクラブが今日^{さう}に至る
までの歴史をかわすことの出来ることは
ほより辛ばしく思う次第である。

BYCではA級ディンギーと今一つ
BYCのシンボルとも言はべきEZ艇
~~がある~~を保有している。

1936年6月(1936)ベルリンオリンピック
のヨットレースの出場証 BYCの吉本善郎
が帰途欧洲各地を視察して10月帰国した
その土産に各地の写真とドイツEINHEITS ZEHNER(EZ)
の設計図を購入して持ち帰った。

この設計図によりBYCでは早速衆節選手
でEZを建造した。そのEZ艇には今も
健在で大事に保管し毎年50回の
こととの間に開催する BIWARO KING REGATTA
にはEZのマーク ~~と~~ ^{フルバテン} ~~長い~~ ^{持続のため} ライントラブル
をばらませて琵琶湖上に浮遊40年の
船令をも忘れず健在な姿で
誇らしげに帆走するのである。
ヨットと共に53年を過じて身を自分で
は大変なつかしい艇であり我が老人
のようである。

ヨリロ BYC が日本の水域で初めてシロアリを
懐い思古のこの一冊穂の字真を掲
載し、書寫覽に付する次第である
總り望み今後一層西グラブの観客
なま歓を懇願すると共にまた九太ヨウ部
の益々隆盛に至られんことを訴へ
次第である。

ヨリロ 目次度刻之七十周年を記念する
九太ヨウ部

記念を

心から

謹祝詞

中とげらが手

2月3日